



IL ÉTAIT UNE FOIS...

NÉE DANS LE CANTON
DU VALAIS EN 1945

MICHELINE CALMY-REY

S'ouvrir sur le monde

par Agathe Chevalier

Micheline Calmy-Rey est une femme qui s'engage.
Après un brillant parcours politique, elle devient présidente
de la Suisse à deux reprises*

Si certains enfants disent «*plus tard, je serai président*», ce n'est pas le cas de Micheline Calmy-Rey. Petite fille, elle veut découvrir le monde. Plus tard, elle entreprend des études de commerce et de relations internationales.

Elle veut faire bouger les choses et s'engage ainsi dans des associations antinucléaires et pour les droits des femmes. Un combat qu'elle mènera toute sa vie.



Photo: Miguel Medina / AFP



Palais Fédéral à Berne

Micheline Calmy-Rey comprend que pour agir plus efficacement, il faut faire de la politique.

En 1979, elle entre au Parti socialiste suisse. C'est l'époque où l'on commence à réaliser que les femmes, qui ont obtenu le droit de vote en 1971, ont aussi un rôle à jouer en politique.

Elle entame sa carrière à Genève, puis elle est élue au gouvernement suisse, le Conseil fédéral.

Elle est alors responsable durant huit ans des relations entre la Suisse et le reste du monde**. En 2007 et 2011 elle devient présidente. La politicienne signe les **Accords bilatéraux***** avec l'Europe et se bat pour rétablir la paix dans les pays en guerre.

Micheline Calmy-Rey quitte ensuite la politique et devient professeure de relations internationales à l'Université de Genève, tout en continuant à s'engager pour différentes causes dans le monde.

“On vit dans un monde très connecté, il faut apprendre à connaître ce monde plutôt que se refermer sur soi-même.

Il faut s'ouvrir aux autres, comme on le fait en Suisse. Dans ce pays, beaucoup de cultures vivent ensemble.”

— Micheline Calmy-Rey

* En Suisse, il y a 7 conseillers fédéraux qui gouvernent le pays et chacun est président pendant une année.

** Elle est cheffe du Département fédéral des affaires étrangères de 2003 à 2011.

*** **Accords bilatéraux**

Ils définissent les relations entre la Suisse et les pays de l'Union européenne en matière d'économie, d'agriculture, d'environnement, de finance, etc.

Photo: Palais fédéral – Flooffy CC BY 2.0